

Dans le but de favoriser l'élaboration d'une perspective multidimensionnelle et interdisciplinaire de la problématique, une attention particulière a été donnée pour encourager la participation des membres de la société civile et des jeunes. Les organisateurs du colloque se sont ainsi associés à une ONG locale, l'Association canadienne pour les Nations Unies, pour favoriser les liens avec le milieu et profiter de sa perspective différente de la problématique. De plus, plusieurs étudiants gradués du deuxième et du troisième cycle ont été intégrés à l'équipe organisatrice : une stagiaire de la maîtrise en relations internationales a eu la responsabilité de la planification de l'ensemble du projet, alors que cinq étudiants ont travaillé à titre de rapporteurs durant le colloque et ont par la suite eu pour tâche de rédiger les actes du colloque.

La qualité et la diversité des participants ont été particulièrement remarquées. Le colloque a en effet accueilli des membres de plusieurs organisations non gouvernementales (ONG) dont : Vision mondiale Canada, ACTED, la Ligue des droits et libertés, l'Association canadienne pour les Nations Unies, et Développement et Paix. De plus, plusieurs professeurs et étudiants de diverses universités canadiennes se sont déplacés (Université de Montréal, Université d'Ottawa, l'Université McGill, Université de Sherbrooke, Université Laval, University of Montana), ainsi que des membres des forces armées canadiennes et des étudiants du Collège militaire royal de Kingston, des représentants gouvernementaux (MAECI, ACIDI, Condition féminine Canada, Ministère des relations internationales du Québec, Secrétariat à la Condition féminine), et des représentants de la Croix-Rouge canadienne, du Comité international de la Croix-Rouge de Genève, de la GRC et du Centre Pearson pour le maintien de la paix.

Partenaires

La Chaire de recherche du Canada en sécurité internationale, organisateur principal du projet, a travaillé de concert avec plusieurs autres organisations et acteurs qui ont tous contribué au succès de l'événement en participant tant à l'élaboration qu'à la réalisation du projet.

Une grande visibilité a été accordée aux partenaires principaux du colloque, soit l'Université Laval, le Centre canadien pour le développement de la politique étrangère (MAECI), le Forum sécurité et défense (MDN), le Programme Paix et Sécurité internationale et l'Association canadienne pour les Nations Unies (section Québec). Leur contribution financière et technique a été soulignée sur le matériel du colloque, les affiches, la couverture du dépliant du programme, la publicité dans les médias, de même que sur le site Web du colloque qui fut hébergé sur le site principal de l'IQHEI de janvier à avril 2003. Un emplacement a été réservé dans la salle de conférences pour présenter et distribuer les documents d'information sur le travail et les activités des divers partenaires.

Couverture médiatique

Le colloque a bénéficié d'une large couverture médiatique. Un numéro spécial de *Sécurité mondiale*, un bulletin trimestriel publié par l'Institut québécois des hautes études internationales a été réservé au thème du colloque. L'événement a de plus été publicisé auprès des divers médias locaux et régionaux par le biais de communiqués de presse et